



conflicto y limitarnos a prometer al Gobierno nuestra ayuda para restablecer la disciplina...

Estos grandes conflictos en que juegan las muchedumbres no se reducen por la violencia, sino por la justicia. (Muy bien.)

El ministro de la GOBERNACION se lamenta de que hombres que se llaman conservadores pongan obstáculos al Gobierno...

Desear el Gobierno una tregua necesaria para resolver el conflicto, y el concurso de la Cámara.

Los funcionarios en lo que pedían tenían razón; no, en el modo de pedirlo. El jefe del Gobierno ha dicho que el ministro de Hacienda había dimitido antes de la huelga...

Si queráis nuestra ayuda, la tendréis; pero para ello lo primero es que nosotros nos expresemos con entera claridad.

Haced justicia. Si no la hacéis, la opinión, materialmente os ayudará, pero moralmente siempre tendrá la duda de si la severidad es conveniente o perjudicial. (Muy bien.)

El ministro de HACIENDA: Antes de que la violencia se produjera, el Gobierno podía estudiar el asunto; una vez ante el hecho de la huelga, la autoridad cierra el camino de las transacciones.

El señor BESTEIRO no comprende cómo la Junta de diputados no exige al Gobierno manifestar el estado actual del conflicto y los propósitos que le animan.

Recuerda que el ministro de Hacienda dijo en esta Cámara: «Mantengo el decreto; si me ha equivocado, ya sé lo que tengo que hacer».

Una autoridad que quiere imponerse manteniendo la injusticia, por fuerza tiene que quebrar.

Se dice que el Gobierno va a comenzar hoy las violencias y arbitrariedades, y son muchas ya las víctimas de la arbitrariedad.

El señor ALVAREZ (don Melquíades) se une al ruego del señor Alba.

Dice que esta noche tendrá el conflicto repercusiones.

Si habéis cometido un error, ¡deshaced el error! Si no lo hacéis así, lo de ahora será el quebranto de vuestro prestigio, y lo más importante el desprestigio del Poder público y la autoridad de los que os sucedan.

El ministro de HACIENDA: El Gobierno está de antemano propicio a estudiar el asunto, y había comenzado su estudio cuando se planteó la huelga.

El señor VILLANUEVA pide que en las horas que median hasta mañana en que se discutirá el asunto económico el Gobierno las medidas de rigor.

Se levanta la sesión a las nueve y treinta y cinco minutos.

¿SOLUCION PARLAMENTARIA? En la sesión de hoy habrá de tratarse extensamente en el Congreso de la cuestión de los funcionarios.

El presidente del Consejo acudirá a primera hora a la Cámara y lleva el propósito de recabar un voto de confianza que, unido al que ayer le otorgó el Senado, robustezcan la autoridad del Gobierno para actuar en un conflicto de tanta gravedad.

Sin embargo, como las prácticas del Congreso son muy distintas de las de la Alta Cámara, y además, ayer quedó planteada la cuestión en términos más amplios, la discusión habrá de sostenerse en terreno distinto de aquel en que los senadores la mantuvieron.

De esto, que en general tal vez no pueda ser considerado como una cosa laudable, puede surgir, sin embargo, la fórmula que encaminará el conflicto por vía de solución, dada la que nosotros fundadamente creemos que es la actitud del Gobierno.

Este bien claro lo dijo en el salón de sesiones el ministro de la Gobernación—no está posesido de ningún espíritu de intolerancia ni de intromisión. Estaba dispuesto a escuchar y a atender las reclamaciones de los funcionarios antes de la huelga, y está dispuesto a hacerlo cuando la huelga termine; pero mientras ésta subsista entiende que su propia dignidad y la del Poder público, de que es depositario, le veda tratar con los funcionarios la cuestión de fondo ni escuchar nada que con ella se relacione.

en el caso de que tal propósito se frustrase, el ministro de Hacienda se procurará una caída parlamentaria que libre al Gobierno del peligro de una crisis total difícilmente evitable de otro modo.

DE MADRUGADA

Buscando una fórmula

En la tarde de ayer, desde las cuatro hasta las nueve, estuvieron reunidos los delegados de los jefes de Administración de Hacienda con dos representantes del Comité ejecutivo de la Comisión de funcionarios del mismo ministerio.

La reunión tenía por objeto encontrar una fórmula que sirviese para que se realizase los deseos de los jefes de Administración, que no eran otros que los de conseguir que el personal reanudase el trabajo, y poder ellos entonces entablar gestiones cerca del Gobierno para que las aspiraciones del personal fuesen satisfechas.

Comoquiera que los dos representantes del Comité estimasen que para continuar este asunto era preciso la presencia de todo el Comité, a las once de la noche volvieron a reunirse los delegados de los jefes de Administración y todo el Comité de funcionarios.

La reunión duró hasta la una; pero no pudo llegarse a una solución, porque los funcionarios, estimando que no podían resolver sin oír el parecer de toda la Comisión, más amplia y numerosa que el citado Comité ejecutivo, se mostraron irreductibles.

En su vista, los delegados de los jefes de Administración les pidieron que reuniesen a la misma, y hoy al mediodía conferenciaron nuevamente y recabaron amplias facultades, y así se acordó.

Después, los jefes de Administración en pleno se reunieron a la una y cuarto de la madrugada para oír a sus delegados, y acordaron por éstos del estado de la gestión, acordaron redactar una carta, que esta misma madrugada fue llevada a casa del señor Domínguez Pascual.

En dicha carta se le pide al ministro un nuevo plazo para continuar sus gestiones; plazo que terminará a las dos de la tarde de hoy.

También en la carta se dice que los jefes de Administración creen de absoluta necesidad estar durante el día de mañana en íntimo contacto con el personal, pues de otro modo no pueden realizar gestión alguna.

En provincias

BARCELONA, 19.—Continúan los funcionarios de Hacienda en la actitud que se colocaron anteayer.

Sa trabaja en el negociado de depósitos para fianzas de pesos, pero no despachan los empleados los depósitos para poner en libertad a los vendedores que defraudan en el peso.

Los empleados de Hacienda se muestran muy confiados en la inmediata derogación del decreto que ha motivado la huelga, y no hacen cuestión capital, por lo menos los de Barcelona, de la dimisión del señor Domínguez Pascual.

Dicen que los tienen perfectamente sin cuidado que continúe al frente del ministerio, pero que creen que por dignidad, si se deroga el decreto, tendrá que dimitir.

LOS DE SEVILLA HUELGAN DE NUEVO SEVILLA, 19.—Los funcionarios de esta Delegación de Hacienda estuvieron toda la noche pasada en constante comunicación con el Comité de Tarragona.

Los reunidos acordaron enviar al delegado la siguiente nota: «El personal de esta Delegación de Hacienda atendiendo las exhortaciones de su majestad trabajó ayer.

Cumplido este deber continúan unidos a sus compañeros de toda España. Desmienten el que hayan hecho gestiones cerca de otras provincias para que reanudarán el trabajo.

LAS SUBSISTENCIAS

En el Congreso se reunieron ayer los diputados por Madrid y los representantes de Asociaciones populares, convocados por don Ricardo Gasset, con el propósito de aunar iniciativas para resolver el problema de las subsistencias, más apremiante cada día.

El señor Gasset explicó su propósito de sumar fuerzas, encauzar ideas, definir medios, simplificar acciones, engranar, en fin, cuantas iniciativas dispersas pierden eficacia por falta de cohesión.

Se acordó solicitar el auxilio de la Prensa y el consejo de las personas competentes para formular al Gobierno conclusiones concretas que sirvan de base a la adopción de medidas de eficacia.

Quedó convocada una asamblea, que se celebrará el próximo lunes, a las tres y media, en la Sección segunda del Congreso, en la que es de esperar que se determinen las peticiones oportunas con relación a régimen de exportación y tasa de aceites.

Cádiz

UNA CAMPANA DE LAS CLASES MEDIAS CADIZ, 19.—La Directiva de la Unión de la clase media ha solicitado del gobernador que sean castigados severamente los comerciantes que defraudan en el peso.

Dicha Directiva ha repartido tarjetas entre sus asociados para que compran en los comercios que han hecho rebajas.

Valencia

PARA ABARATAR EL PAN VALENCIA, 19.—La Junta de Subsistencias ha recibido un telegrama del Gobierno, no accediendo a la petición de ésta de que le cediera el trigo argentino que trae el vapor «Avaris» a 56 pesetas los 100 kilos.

Siguen los disturbios en la India

La mayoría de la Cámara francesa, favorable al nuevo Gabinete América del Sur

EL TRIGO ARGENTINO BUENOS AIRES, 19.—Según las primeras indicaciones sobre la recolección en 1930-21, la República Argentina dispondrá estos años para la exportación de una cantidad de 3.275.475 toneladas de trigo, de las cuales 164.405 toneladas representan el resto de la recolección anterior.

LA MISION ESPAÑOLA SANTIAGO DE CHILE, 19.—Procedente de Buenos Aires ha llegado a la estación de Los Andes, el infante don Fernando, saliendo seguidamente en tren especial para Miramar, en donde permanecerá hasta embarcar en el acorazado «España» para emprender el regreso a la Península.

Alta Silesia EL PLEBISCITO NAUEN, 19.—Todos los partidos burgueses y los socialdemócratas del Reichstag presentaron al Parlamento alemán una interpelación, preguntando al Gobierno qué es lo que quiere emprender para conjurar la actitud amenazadora de los polacos respecto a la Alta Silesia, y para impedir que se siga tratando con injusticia a los alemanes que tengan derecho a tomar parte en el plebiscito de la Alta Silesia.

Inglaterra CONSTRUCCION DE CASAS LONDRES, 19.—Se piensa emitir en Inglaterra un empréstito al 3 por 100 de 15 millones de libras esterlinas, ofrecido al 50 por 100, y cuyo producto se empleará exclusivamente en la construcción de nuevas casas.

LA CONFERENCIA DE PARIS LONDRES, 19.—Lloyd George y el personal británico de la Conferencia, piensan salir el domingo 23 con dirección a París.

Lloyd George desea regresar a Londres, si es posible, el día 27. So cree que no será posible abordar obras cuestiones que las del desarme de Alemania, las reparaciones y la crisis griega.

Sobre este último punto, los círculos oficiales ingleses se muestran escépticos sobre la capacidad de la Grecia, constatación que contra los asaltos kemalistas, en ausencia de todos los cocorros de la Entente.

Sin embargo, no se manifiesta ninguna intención clara de revisar el Tratado de Sévres.

DISCREPANCIAS ALIADAS LONDRES, 19.—La «Pall Mall Gazette» dice que la próxima conferencia de París superará en importancia a todas las que se han celebrado precedentemente.

Se espera que no haya divergencias entre Inglaterra y Francia en lo que se refiere a las cuestiones de Austria, Turquía y Grecia.

En cuanto a la cuestión del desarme de Alemania y de reparaciones existen diferencias precisas entre los países aliados.

Mientras que en Francia se tiene el convencimiento de que tanto en la cuestión del desarme como en la de reparaciones, Alemania presenta un plan cuidadosamente concebido para engañar a los aliados, el Gobierno

Estados Unidos EMPRESTIDOS PROYECTADOS NUEVA YORK, 19.—Actualmente están en estudio en esta capital los siguientes empréstitos:

De 100 millones de dólares, para Francia; de 20 millones, para Chile; de 25 millones, para Bélgica; de 25 millones, para el Estado de San Paulo (Brasil); y de 60 millones, para Suiza.

El empréstito suizo tendrá por principal objeto la electrificación de los ferrocarriles federales.

Francia EL NUEVO GOBIERNO PARIS, 19.—Mañana se presentará a las Cámaras el nuevo Gabinete.

La designación ministerial será leída en el Congreso por M. Briand, presidente del Consejo, y en el Senado, según es costumbre, por M. Bonnefoy, ministro de Justicia.

Después se oñtará un debate en la Cámara, donde se han presentado ya numerosas interpeleaciones.

No hay duda de que se concederá una amplia confianza al Gobierno. Así lo deja prever la actitud de los diferentes grupos parlamentarios.

Los radicales socialistas han decidido esperar la obra del Gabinete para juzgarle por sus actos.

COMENTARIOS BRITANICOS LONDRES, 19.—Los periódicos publican comentarios favorables al Gabinete Briand y expresan la esperanza de que adoptará una política semejante a la del Gobierno inglés respecto a las cuestiones de la restauración de Constantino y el Tratado de Sévres.

LAS REPARACIONES PARIS, 19.—De las explicaciones que circulan a propósito de la actitud del Gabinete Briand en la cuestión de las reparaciones, se desprende lo siguiente: La Comisión de Reparaciones conservará todos sus derechos y fijará el próximo 1 de marzo el importe de las reparaciones que debe Alemania, importe tan enorme que sería absurdo esperar su reembolso total.

Sin embargo, la Comisión lo dará a conocer con arreglo a las cláusulas del Tratado.

inglés opina que, a pesar de las enormes dificultades que tiene que vencer, Alemania hace esfuerzos sinceros para ejecutar las cláusulas del Tratado de Versalles.

Corre aquí el rumor de que Briand está dispuesto a plantear francamente la cuestión de la ocupación del Ruhr, si el Gobierno alemán no da satisfacciones sobre aquellos asuntos.

Un redactor de la «Pall Mall Gazette» ha preguntado a una persona autorizada si en este caso accedería Lloyd George; y su respuesta ha sido ésta: «Tengo buenas razones para creer que el primer ministro se negará.»

En este caso, Francia podrá declarar que aun contra el asentimiento de los aliados, procedería a la ocupación del valle del Ruhr, lo cual crearía a Lloyd George una situación muy seria y que el primer ministro británico desearía profundamente evitar.

EL PARO FORZOSO LONDRES, 19.—La casa de construcciones navales y metalúrgicas Palmer, ha comunicado a su personal que se verá probablemente en la necesidad de cerrar completó o parcialmente sus fábricas y talleres, a consecuencia de la actual crisis industrial; añadiendo que a partir del día 1 de febrero próximo cesarán de regir los contratos que tiene concertados con sus obreros por tiempo determinado, y que todos pasarán a ser empleados y a cobrar por jornales.

Italia CONTROL DE LA ENSEÑANZA ROMA, 19.—El ministro de Instrucción va a presentar un proyecto, sometiendo al control del Estado todos los establecimientos de primera enseñanza y de enseñanza primaria superior.

UN DISCURSO DE SERRATI LIORNA, 19.—En la sesión celebrada esta mañana por el Congreso socialista habló el director del periódico «Avanti!», señor Serrati, quien, frecuentemente interrumpido por aplausos y ovaciones, condenó en términos durísimos la conducta observada por los extremistas y la actitud de Moscú, poniendo de manifiesto la diversidad de trato del Comité ejecutivo de la Tercera Internacional para con los socialistas, según sean éstos franceses, ingleses o italianos.

Estas últimas palabras fueron acogidas con grandes aplausos por la mayoría y con protestas por los extremistas.

El señor Serrati terminó preconizando la unidad del partido.

Portugal AGITADORES DETENIDOS LISBOA, 19.—Se ha inaugurado en Povos de Varzin un nuevo Sindicato obrero.

Ha sido detenido en Lisboa el sábito chino Lue-Hueilan, como sospechoso de hacer propaganda bolchevista en Portugal.

Ha sido entregado al Tribunal de Defensa social el conocido agitador Paulo Fernandes, a quien se considera como autor del atentado contra un policía lisboense.

LA AGITACION INSPECTOR DE POLICIA ASESINADO EN BARCELONA

También es muerto a tiros el presidente del Sindicato único del ramo del agua

UN JUEZ AGREDIDO EN BILBAO

Barcelona y era además la persona de confianza del general Arlegui, al que acompañaba casi siempre.

Cuatro horas más tarde, a las diez y cinco, en la calle de la Montaña, de la barriada de San Martín y frente al cine «Montaña» se oyeron varios disparos de arma de fuego, viéndose caer al suelo mortalmente herido a un individuo.

Inmediatamente acudieron en auxilio de éste varios guardias de Seguridad, observando que era ya cadáver.

Del registro de los papeles que llevaba se ha podido averiguar que se trata de Francisco Villena, de veintiocho años, casado, y presidente del Sindicato único del ramo del agua, siendo uno de los individuos que más se han distinguido en la dirección de las organizaciones sindicalistas.

Los agresores huyeron.

Lugo EL ENTIERRO DEL MAESTRO DE ASPAY CHANTADA, 18.—Ayer fué hecha la autopsia del cadáver del maestro de Aspay, don Aniceto Pereira.

Después se efectuó el entierro de la víctima, el que constituyó una grandiosa manifestación de duelo y de protesta.

LUGO, 19.—Ha salido para Chantada el Jefe de la Guardia de Aspay, como presunto autor de la confesión del explosivo.

El padre del detenido había sostenido hace poco una polémica con el maestro sobre cuestiones relacionadas con la enseñanza.

un documento que se decía firmado por importantes personalidades de Bilbao, y en el que se pedían donativos para los naufragos del vapor «Santa Isabel».

Chocó la actuación de dicho individuo al señor Gorkolaya, y le invitó a que le acompañase al cuartelillo de la Guardia civil, para allí examinar el documento en cuestión; pero al disponerse a subir deseó salir del juzo y emprendió veloz carrera, no sin antes hacer sobre ésta varios disparos de revólver, de los que milagrosamente salió ileso.

Fuerzas de la Benemerita han salido en persecución del detenido.

El presidente del Consejo de administración de Altos Hornos, conde de Zubiria, ha dirigido una comunicación a la Junta del hospital, agradeciendo las atenciones que ha tenido durante la estancia del gerente, don Manuel Gómez, y envía 25.000 pesetas con destino a costear una cama que perpetúe la memoria de dicho señor.

El gobernador sigue conferenciando con los presidentes de las entidades bilbaínas acerca del plan conducente a evitar la repetición de los atentados. Ha excitado a todos para, en unión de los diputados y senadores por Vizcaya, consiguiera del Gobierno el aumento de las dotaciones de Vigilancia, Seguridad y Guardia civil.

Una última hora de la tarde han sido traídos a Bilbao todos los sindicalistas detenidos a consecuencia del atentado contra el gerente de Altos Hornos.

Zaragoza MAS BAJAS EN EL SINDICATO.—NUEVAS DETENCIONES ZARAGOZA, 18.—En Miedes han sido detenidos Francisco Villalba y Luis Aldama, por volar en la carretera de Calatayud a Codes, un carro con remolacha conducido por Saturnino Lobera.

Se trata de una venganza de carácter social.

—Han sido detenidas Emilia Germán y Pilar Gargallo, como promotoras de la huelga planteada ayer en la fábrica de lonas.

—Ha sido detenido Carmelo Guerrero, jefe sindicalista, que ha estado huido durante una temporada.

Los señores destagistas se han separado del Sindicato y han constituido una Sociedad de socorros.

NOTAS POLITICAS Otras dos actas anuladas

Un té en la Presidencia

El señor Dato ha manifestado que el día de su majestad el Rey se celebrará en Palacio la acostumbrada recepción y banquete.

Antes de ese día se reunirá el Consejo de ministros para tratar de asuntos apremiantes.

Se están ultimando los detalles del viaje de los Reyes de Bélgica, que permanecerán en Madrid del 1 al 4 de febrero.

Actas anuladas Se aseguraba anoche que el Tribunal Supremo ha dictaminado que las actas de Monforte y Navalmaral de la Mata en el sentido de proponer su anulación.

Por ambos distritos venían proclamados candidatos ministeriales: el señor Sabucedo y el marqués de la Romana, que habían luchado contra los señores Colocochea y Rosado Gil, respectivamente.

Notas parlamentarias SENADO Los presidentes conferencian

Antes de empezar la sesión del Senado, se reunieron en el despacho presidencial, los señores Sánchez de Toza y Dato, y luego los señores Domínguez Pascual y Montejó, con algunos jefes de minoría.

CONGRESO Contrastes ¿significativos? Como en política sucede a veces lo más extraordinario y lo más inesperado, en la sesión de ayer se dió repentinamente el caso de que la mayoría ovacionó con entusiasmo al señor Alba, y que, por el contrario, interrumpió con ruidos desaprobatorios, con bastante frecuencia, al presidente de la Cámara, señor Sánchez Guerra.

El hecho fué muy notado, y dió lugar a muchos comentarios.

Notas varias A primera hora se reunieron en el despacho del presidente del Congreso los ministros de la Gobernación, Fomento, Gracia y Justicia y Trabajo.

Con el conde de Bugallá conferenciaron los ex ministros regionalistas señores Cambó y Ventosa, a propósito de la discusión del acta de Torroella de Montgrí.

Anoche obsequió el jefe del Gobierno con un té en la Presidencia a los señores y diputados adictos que se encuentran en Madrid.

Asistieron todo el Gobierno, los ex ministros del partido, excepto el marqués de Portugal, que está ausente, y el señor Burgos y Maza. La concurrencia fué bastante numerosa, y la reunión duró hasta después de las doce de la noche.

A última hora, los ministros, con el presidente, cambiaron impresiones en el salón de Consejos, y el ministro de la Gobernación dió cuenta al señor Dato de lo ocurrido en el Congreso, ampliando las noticias que ya le había comunicado por teléfono.

Entre los asistentes a la reunión de anoche en la Presidencia figuraba el ex ministro de la Guerra general Villalba, que ha ingresado en el partido conservador y había con este acto de presencia su primera manifestación pública de datismo.

Con esto saldrán de dudas los alistas y reformistas, que, fundados, según decían, en palabras del propio general, le tenían por correliario.

El señor Dato asistió ayer tarde a un té en la Legación de los Países Bajos.

POLITICA EN PROVINCIAS VALENCIA, 19.—Se hacen gestiones para que el nombramiento de gobernador civil recaiga en un militar en activo.

Entre las personas en que puede recaer la designación se cita al general Sanjurjo.

ALICANTE, 19.—Ha tomado posesión del cargo el nuevo alcalde. Como protesta por el nombramiento no ha asistido al acto la minoría conservadora.

Los concejales han ofrecido un banquete al alcalde.





CRÓNICA DE SOCIEDAD NOTICIAS

**Fallecimientos**  
 Ayer rindió su tributo a la muerte la distinguida y caritativa señora doña Carlota Doreste Hernández, viuda de Wood.  
 Enviamos sentido pésame a sus sobrinos, doña María Pereira Doreste y don Luis Doreste Silva.  
 —En Buenos Aires ha pasado a mejor vida el ilustrado joven don Fernando Bernardo de Quirós, que se encontraba convalescente de las heridas sufridas en la pasada guerra.  
 Acompañamos en su legítima pena al hermano del finado, don Carlos, oficial de la Secretaría de su majestad el Rey y secretario general de la Agencia Radio.  
**Aniversario**  
 Mañana se cumple el octavo de la muerte de don Angel Vasconi Vasconi, de grata memoria.  
 Todas las misas que en esa fecha se dicen en el templo de San Pascual y la de once el 21 de cada mes en la iglesia del Salvador y San Luis Gonzaga serán aplicadas por el eterno descanso del finado, a cuya viuda, doña María Medina, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

de Bellunco, el conde de Cerragería y los señores Ruiz Hita, Mustieles, Becerril, Retortillo, entre otros muchos que sentimos no recordar.  
**Nuestra Señora de la Paz**  
 El 24 será el santo de su alteza real la Infanta del propio nombre.  
 Leg. marquesas de Montalbo, Villanueva de Valdeuza, Garantía y Saucedá.  
 Las condesas de Torrepando y viudas del Valle de San Juan y de Hornachuelos.  
 Las señoras viudas de Sánchez de Toca y Ulecia, Gordon Wardhouse, O'Shea, Quilez (don Luis), Barroso, Gómez Quintero, Mochales y Ochando.  
 Las señoritas de Fernández de Córdoba y Fernández de Henostroza, Victoria y Mazarra y Romero, y por ser San Gerardo, el señor Fernández Moreno.  
 Les deseamos felicidades.  
**En el palacio de la Infanta doña Isabel**  
 En honor de la familia real, de la princesa Beatriz y del archiduque Alberto hubo anoche una fiesta, tomando parte en ella la artista Pastora Imperio.  
**Concierto**  
 En la Embajada de Alemania se celebró un concierto anoche, siendo los intérpretes los artistas que actúan en el regio coliseo.  
**Recepciones**  
 Ayer tarde la hubo y hoy se repetirá en la Legación de los Países Bajos.  
**Restablecido**  
 Ha salido ya a la calle, restablecido, don Fernando Picatoste.  
 Le ha sido batida con éxito satisfactorio una catarata.  
**Viajeros**  
 En breve marcharán a Sevilla los marqueses de Casa Mendaza y sus hijos.  
 —Pasa dicho punto ha salido la señora de Cañal.  
**Regreso**  
 Han llegado a Madrid, procedentes de la capital de Francia, las señoras de Beistegui y su hijo don Juan, y la de Fernández Blanco.  
**El Abate FERIA**

**Boda**  
 Para la primavera próxima se ha fijado el enlace de la preciosa señorita Margarita Coello de Portugal y Bermúdez de Castro, nieta del conde de Pozo Ancho del Rey, con don Luis de Narváez y de Ulloa, primogénito del marqués de Oquendo.  
**Entierro**  
 Ayer tuvo efecto el de la señora de don Manuel Urz de Villajos.  
 Abrió la marcha del cortejo fúnebre el Clero del Buen Suceso, con manga, cruz alzada y cantores.  
 El cadáver iba amortajado con el hábito franciscano.  
 Seguía una modesta carroza, arrastrada por cuatro caballos, en la que fué depositado el sencillo féretro.  
 El duelo fué presidido por el director espiritual de la finada, los hijos de ésta, hijo político y sobrino, don Manuel Moxó.  
 En el acompañamiento figuraban el duque de Medina de las Torres, el marqués

**ESCUELAS Y MAESTROS**  
**DISCURSO DEL OBISPO DE AVILA**  
 Hemos recibido el folleto que con motivo de su última Asamblea, y como recuerdo de la misma, ha publicado el directorio de los Internados Teresianos, fundados por el padre Poveda.  
 Pasando por alto la reseña de las sesiones de la Asamblea, actos religiosos celebrados y conferencias dadas por ilustres personalidades, de todo lo cual apareció oportuna la correspondiente información, llamamos la atención de nuestros lectores acerca de los siguientes párrafos, entresacados del elocuente y meritorio discurso pronunciado en la sesión de clausura por el señor Obispo de Avila, en los cuales hallarán los católicos norma cierta y segura para obrar en lo que el problema docente se refiere:  
 «La institución Teresiana—dijo el ilustre Prelado—que se propone encauzar las ideas por los derroteros de la verdadera cultura en el siglo vigésimo, es tan grande como aquella que por el anhelo de reforma comprendió nuestra Santa en el siglo decimo-sexto.»

**LIGA AFRICANISTA**  
 El próximo sábado, día 22 del presente mes, a las seis de la tarde, tendrán lugar en el domicilio social de la Liga Africanista Española (Zurbano, 8) las reuniones de las Juntas central y general de dicha Asociación, esta última por virtud de segunda convocatoria, para la aprobación de las cuentas del año 1920, la discusión y aprobación de los nuevos estatutos y la elección de cargos de la Junta central.  
**INSTITUTO DE FISIOTERAPIA**  
 del doctor Hurtado. El mejor montado de España. Enfermedades de los huesos y articulaciones. Anquilosis. Fracturas. Tumores. Radioterapia. Electricidad. Masaje. Duque de Alba, 15. A las diez m.  
**FIESTA EN VALENCIA**  
 El Arzobispo de Valencia, considerando el culto tradicional que en aquella diócesis se da a San Vicente, mártir, ha dispuesto, en virtud de las facultades que le son propias, sea considerado en Valencia, el igual que otros días de fiesta de precepto, el que la Iglesia consagra a San Vicente.

**PINTORES Y ESCULTORES**  
 El próximo sábado 22 del corriente, a las ocho de la tarde, se celebrará en segunda convocatoria junta general extraordinaria para tratar de la reforma del reglamento. Serán válidos reglamentariamente los acuerdos que se tomen.  
**REPARTO DE BONOS**  
 Con motivo de las fiestas de San Antón, el teniente de alcalde del distrito don Gregorio Simeón Palomero ha repartido gran cantidad de bonos en metálico entre los pobres de dicho distrito.  
**UNA VELADA**  
 En obsequio a las tropas de la guarnición se ha celebrado en el salón-teatro de la Congregación de los Luises una patriótica velada.  
 La presidió, en representación del capitán general, el también general señor Alvarez Rivas.  
 Pronunció un bellísimo y elocuente discurso el presidente de la Congregación, don Gerardo Requejo y Velarde, y después el cuadro artístico de la Congregación interpretó irreprochablemente la graciosa obra «Pulmonía doble».  
**TRANSATLANTICOS**  
 El vapor «Cataluña» realizará la próxima expedición a Fernando Pó, saliendo, salvo contingencias, de Barcelona, el día 21 del actual; de Valencia, el 22; de Alicante, el 23, y de Cádiz el 26, para Canarias y demás escalas del itinerario de Fernando Pó.  
 El vapor «Isla de Panay» realizará una expedición a Filipinas, saliendo, salvo contingencias, el 20 de febrero próximo de Cádiz y el 25 de Barcelona, para Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila.  
**HOMENAJE AL REY**  
 El acto que para el día 23 organiza la Juventud Hispano-Americana en homenaje a su majestad el Rey, se celebrará definitivamente en el salón de actos de la Real Academia de Jurisprudencia, a las seis de la tarde.  
**ESCUELA PARA INVALIDOS**  
 El señor López Baeza ha presentado en el Ayuntamiento una proposición, pidiendo la creación de un instituto y escuela profesional para invalidos.  
**SUCESOS**  
**ATROPELLO**  
 En la plaza de Lavapiés el automóvil de la matrícula de San Sebastián número 1.066, que guiaba Antonio Guerrero, atropelló al niño de cinco años José Pérez Niesta.  
 Según parece el niño jugaba en aquel momento con otros en medio de la calle, cuando el vehículo apareció por la calle del Ave María.  
 El conductor tocó la bocina, pero le fué imposible parar a tiempo y arrolló a la criatura.  
 Este recibió tan fuerte golpe, que su estado se calificó de gravísimo en la Casa de Socorro del Hospital, donde se lo asistió.  
**NINO INTOXICADO**  
 Por ingerir lejía, que en un descuido dejaron al alcance de sus manos, se produjo una intoxicación de segundo grado el niño Esteban de las Heras de la Torre, de dos años de edad.  
 Ocurrió el hecho en su domicilio, Manuel Silveira, 18.  
**MORDIDA POR UN PERRO**  
 En la calle de Embajadores fué mordida por un perro Elena Pérez Perea, de cincuenta y tres años, y sufrió heridas de pronóstico reservado.  
 De la Casa de Socorro pasó después a su domicilio, en la citada calle, número 119.  
**MUERTE DE UN HERIDO**  
 En el Hospital Provincial ha fallecido Francisco Sánchez Mata, de treinta y dos años, a consecuencia de una herida de proyectil en la región abdominal, que le produjo la noche del 17 en la puerta del café de Barbieri un sujeto llamado Miguel, que aún no ha sido detenido por la Policía.  
**ROBO**  
 En un solar de la calle de Embajadores, número 106, penetraron unos «caicos» y bonitamente cargaron con una porción de ropa que estaba allí tendida.  
**LA «MECHA»**  
 Dos individuos fingieron una compra en la tienda de la calle del Barquillo, 30, propiedad de don Isidro Armengol, y aprovechando un descuido de la dependienta, se llevaron una pieza de sedalía, valorada en 378 pesetas.  
**EL TIMO DEL APARATO**  
 Al barbero de Escameña (Jaén) Juan Gutiérrez Sabotea, le timaron dos sujetos desconocidos cien pesetas, fingiéndose estos practicantes del hospital, y reclamándole a su víctima tal cantidad para la adquisición de un aparato quirúrgico.

**CASA REAL**  
**Audiencia militar**  
 Después del despacho con el presidente del Consejo, su majestad el Rey recibió la siguiente audiencia militar:  
 Teniente general don Luis Ripziera, viceministro don José Rivera, general de brigada don Juan Cantón Salazar, coronel don José Iriarte Travesio, don Luis González Anguiano, don Aurelio Muchada, don Angel Rodríguez del Barrio, don Francisco Pujol y don Alfonso Martí; tenientes coroneles don Emilio Hernández Pérez y don Adolfo Meléndez Cadalso, comandante don César Voyer con su hermano el capitán de Infantería don José; tenientes de navío marqués de Valtierra y Huéscar de Santillán, y teniente de Infantería don Alfonso Figueroa Bermejillo.  
 También cumplimentaron al Soberano el comandante don Francisco Borbón, con sus hijos; el secretario de la Real Academia Española, señor Cotarelo, y el general Alfau.  
 Por la tarde marchó el Rey, acompañado de su primo, el archiduque Alberto, a visitar el monasterio de El Escorial, de donde regresaron a primera hora de la noche.  
**Academia de la Historia**  
 Como dijimos en uno de nuestros números anteriores, ha sido presentada la candidatura del catedrático y ex subsecretario de Instrucción pública, don Eloy Bullón para académico de número de esta docta Corporación; pero habiéndose presentado también la del insigne escritor agustino padre Guillermo Antolin, el señor Bullón ha rogado a los firmantes de su propuesta que la retiren antes de llegar a la votación, pues en modo alguno desea ser candidato frente al insigne religioso, no sólo por consideración al mismo, sino principalmente por su admiración y afecto a la ilustre Orden agustiniana.  
 Ante esta desinteresada actitud del señor Bullón, que ha sido muy elogiada, es de suponer que será elegido académico sin oposición alguna el reverendo padre Antolin.

**EN PRO DE LA UNIÓN**  
 Continúa «El Magisterio Español» su decidida y meritoria campaña en pro de la unión de la clase.  
 En sus últimos escritos razona las bases propuestas, y se hace eco de los acuerdos tomados por las Asociaciones al discutir aquéllas, así como de las objeciones que a las mismas hacen los maestros de uno y otro grupo.  
 Desde luego, es seguro, dados los comentarios favorables que han suscitado, que esas bases sean el punto de partida para la unión, por lo que felicitamos al colega.  
**FALTAN 10.143 ESCUELAS**  
 Faltan en España, según la última estadística oficial, 10.143 escuelas, de las cuales corresponden a Galicia nada menos que 2.280.  
 En Albacete faltan 170; en Alicante, 241; en Almería, 277; en Avila, 54; en Badajoz, 296; en Baleares, 191; en Barcelona, 471; en Burdeos, 8; en Cáceres, 130; en Cádiz, 257; en Canarias, 365; en Castellón, 149; en Ciudad Real, 174; en Córdoba, 269; en Cuenca, 607; en Guenca, 59; en Gerona, 123; en Granada, 324; en Guadalupe, 13; en

**BIBLIOGRAFIA**  
**«EXITO»**  
 Revista católica, quincenal, literaria, esmerada impresión, selectos textos, novelas morales, planas de modas con elegantes figurinas, poesías, regalos.  
**CINCO PESETAS SUSCRIPCION**  
 Pídase a Madrid.—Fernández de la Hoz, 4.

DEPORTES

Las grandes pruebas de San Sebastián

Importante carrera en Santander.—Un campeonato de pelota vasca.  
**PELOTA VASCA**  
 Con motivo de las próximas fiestas, que coincidirán con las fiestas de Carnaval, tendrá lugar en Valencia de Don Juan, provincia de León, el segundo campeonato regional de pelota a mano, que ha despertado enorme expectación y entusiasmo entre los aficionados.  
 El primer premio consistirá en una valiosa copa de plata, que pasará a los que ganen por tres veces dicho campeonato, título de campeón y 75 pesetas; y para el segundo premio correspondrán 25 pesetas y un diploma con mención honorífica.  
**FOOTBALL**  
 El partido de campeonato de primera categoría para el domingo próximo correspondió jugarlo entre los equipos del «Racing Club» y el «Athletic Club», en el campo del primero. Dadas las pocas horas de los cuatro equipos de la región, en este encuentro se sabrá, seguramente, nuestro futuro campeón, y por eso, más que para el partido del domingo, reina para el próximo gran entusiasmo entre los aficionados.  
 La delegación en la región Centro del Colegio Nacional de Arbitros, puso en conocimiento de todos aquellos señores que deseen ingresar en ella como árbitros regionales los siguientes:  
 Primero. Con fecha 18 del presente mes, convoca a exámenes para el citado fin, debiendo los interesados enviar al domicilio social de la Delegación (Belso, 19) la solicitud correspondiente, debidamente fechada, firmada y rubricada, con expresión de su nombre, dos apellidos, edad, domicilio y profesión, quedando cerrada la admisión de solicitudes el día 30 del presente mes, a las ocho de la noche.  
 Segundo. Los señores que se encontraren en el caso de pertenecer a algún club de fútbol, oficialmente inscrito en la F. R. C., deberán acompañar a la solicitud una autorización debidamente legalizada por sus respectivos Societades.  
 Tercero. Los señores oficiales del Ejército se servirán además hacer mención del Cuerpo y Arma a que pertenecen.  
 Cuarto. Los señores que no se hallasen comprendidos en ninguno de los dos casos anteriores, remitirán sus solicitudes, llenando únicamente los requisitos exigidos en el párrafo primero.  
 Los exámenes se compondrán de los siguientes ejercicios:  
 Teórico.—a) Disertar verbalmente sobre tres cuestiones del reglamento, designadas por la suerte, y sobre las que el tribunal considere convenientes.  
 b) Resolver con rapidez sobre distintas casos de fuera de juego («off-side»), simulados gráficamente y propuestos por el tribunal.  
 Práctico.—Arbitrar cuatro partidos, como máximo, sin nota desfavorable en ninguno de ellos.  
 La fecha de estos exámenes, hora y orden, lo anunciaremos oportunamente. No se exigirán derechos de examen.  
**VIGO, 19.**—Con motivo de la primera visita de la escuadra inglesa a estas rías, el presidente del Club Almirante XIII, de Villagarcía, ha solicitado del Rey de Inglaterra y del primer lord del Almirantazgo un premio para disputarse entre un equipo formado por los futbolistas de la escuadra y los clubs gallegos.  
**GACERIA Y AVIACION**  
**TORTOSA, 19.**—En los lagos de la Taradella término de Tortosa, se ha verificado una gran carrera de patos, en la que los cazadores utilizaron aeroplanos, que vinieron expresamente de Barcelona.  
 Se ha cobrado una gran cantidad de ándes.  
**PEDESTRISMO**  
**SANTANDER, 19.**—La clásica carrera de la «legua española», que durante dos años consecutivos fué ganada por el conocido corredor santanderino José María Galdós, tuvo un éxito sin precedentes, pues los nuevos espectadores ofrecieron un contingente tan fuerte como los buenos aficionados.  
 Resultó vencedora la Unión Deportiva de Cuestu, cuyos corredores ocuparon el primero, tercero, cuarto, séptimo y octavo puestos. Véase el resultado:  
 1. Santos Diego, 2. Fidel Sánchez, de la Unión Montañesa, y 3. Ramón Mallo. Tiempo: diez y ocho minutos, cincuenta y cuatro segundos, dos quintos.  
**HIPISMO**  
 Anteayer se cerraron las inscripciones de las grandes pruebas hípicas de primavera de San Sebastián.  
 Realmente no hay tiempo material para que conozcamos las inscripciones hechas en San Sebastián y en París, y únicamente tenemos a la vista las que se hicieron en Madrid, que debemos a la amabilidad de don Rafael Rodríguez, activo empleado de la Sociedad de Fomento de la Cría Caballar.

EUREKA!!

Es el mejor calzado de España y el más barato :: en su clase :: Nicolás María Rivero, 11.



**La Purísima**  
 Fabricación mecánica de velas y cirios, a base de cera pura de abejas. Luz clara y máxima duración. Exportación de cera blanca y amarilla.  
**GARANTIZO QUE MIS VOJAS PURISIMA Y SUBLIME**  
 contienen la cantidad de cera de abejas que ordena el Decreto de la Congregación de Ritos, como RAYANA y HOMAGIL.  
 CAMILO TELLO G. LIBRERO ARACENA (HUELVA).  
**TRAJES TALARES**  
 ALFONSO LOPEZ  
 Carrera de San Jerónimo, 12. MADRID  
 La casa preferida por sus condiciones.

**REUMA - CIÁTICA - ARTRITISMO**  
 Alivio inmediato, curación segura con CIATTCARINA. GARCIA SUAREZ. Venta, Farmacias y Droguerías.

**UNA SEÑORA**  
 Otro comunicando gratuitamente a todos los que sufran: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno, y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a doña Carmen H. García, Salmerón, 167, Barcelona.



**ARBOLES**  
 FRUTALES Y FORESTALES VIDES AMERICANAS  
**DOMINGO ORERO**  
 Segorbe (CASTELLON)



**La máquina «Safe-guard»**  
 para escribir cheques es la última palabra  
 Protege el nombre de la persona a favor de quien se extiende el cheque al mismo tiempo que protege la cantidad escrita  
 Evita absolutamente las falsificaciones  
**L. Asín Palacios.-Preciados, 23.-Madrid.**

**TOSTADORES PARA CAFÉ**  
**Forma sartén, cilindricos y esféricos**  
**ESPECIALES**  
 a descarga automática movidos a mano y a correa  
**CAÑAMERAS**  
 BARCELONA.—Diputación, 421 y 423, Teléfono S. P. 340, Apartado 326  
 MADRID.—Espoz y Mina, 15. Teléfono M. 33-17

